

TISSEMSILT **Traitement d'un million m³ d'eaux usées**

La quantité des eaux usées, traitées l'année dernière dans la wilaya de Tissemsilt, a atteint plus d'un million de mètres cubes, selon le directeur de l'unité de l'Office national d'assainissement (Ona).

Cette quantité a été traitée à la station d'épuration des eaux usées de Theniet El-Had et aux deux stations d'épuration des eaux usées de Layoune et Ammari relevant de l'unité, a souligné Boufateh Debbakh.

L'unité de Tissemsilt de l'Ona a enregistré le traitement quotidien de plus de 8.500 m³ d'eaux usées d'une population de 54.200 habitants de la wilaya.

D'autre part, M. Debbakh a signalé le transfert de la gestion de la Step du chef-lieu de wilaya vers l'unité de l'Ona.

Cette infrastructure a traité 12.000 m³/j au profit des communes de Tissemsilt et Ouled Bessam totalisant près de 85.000 habitants. L'unité a atteint un taux de 100 pour cent de gestion de l'ensemble des 22 communes de la wilaya, soit 602 kilomètres de réseau d'assainissement au profit de 240.116 habitants. Elle a réalisé, durant la même période, 3.864 interventions de drainage des eaux pluviales et curage d'avaloirs et aménagement de 25.552 mètres linéaires de canalisations d'assainissement.

APS

Sidi Benyebka Plus de 4 milliards pour l'amélioration urbaine

J. Boukraa

Plusieurs opérations d'aménagement urbain ont été retenues pour les différentes localités et cités relevant de la commune de Sidi Benyebka pour améliorer le cadre de vie des habitants. Parmi les chantiers lancés la semaine passée, les travaux de la réhabilitation de la voirie au niveau des cités Ennour (ex-190 logements) et El-Fath (ex-155 logements). Selon le président de l'Assemblée populaire communale, ces opérations entrent dans le cadre du plan communal de développement 2016. Ainsi, pour la réfection de la voirie au niveau de la cité Ennour, un budget d'un milliard neuf cents millions de centimes (1,9 milliard de centimes) a été débloqué.

La durée des travaux a été fixée à deux mois. Une autre enveloppe budgétaire estimée à plus d'un milliard de centimes (1,1 milliard de centimes) a été consacrée au bitumage de la voirie à la cité El-Fath. La durée des travaux a été fixée à 45 jours, selon notre source. Plusieurs chantiers ont été achevés et d'autres seront ouverts pour le renforcement de l'éclairage public, le revêtement des chaussées et des trottoirs. La commune a aussi bénéficié d'un nouveau terrain pour la pétanque.

Réalisé près du projet du futur complexe sportif, ce terrain a été réceptionné il y a quelques jours au grand bonheur des amateurs de ce sport. L'amélioration urbaine, un préalable du projet de modernisation de la wilaya d'Oran, est une des prio-

rités de la wilaya d'Oran pour permettre une mise à niveau de ces cités. Le programme d'amélioration urbaine mené ces dernières années a contribué, malgré les retards enregistrés, à offrir un meilleur cadre de vie aux habitants, ce qui est visible dans certaines cités, comme c'est le cas à Sidi Benyebka.

Des dispositions ont été prises pour réaliser, en priorité, les travaux d'assainissement, la voirie, l'éclairage public, l'AEP, entre autres. Dans cet ordre d'idées, la commune de Sidi Benyebka a aussi débloqué près de 11 millions de dinars pour deux opérations visant l'amélioration du cadre de vie des citoyens. 7,5 millions de dinars ont été débloqués pour la réhabilitation du réseau d'assainissement de la cité Houari-Boumediene (ex-cité 50 logements) et la cité El-Fath. Les travaux ont été lancés cette semaine pour une durée de 3 mois.

Le chef-lieu de la commune a aussi bénéficié d'une opération de réhabilitation du réseau des eaux pluviales.

Cette opération a été lancée il y a deux semaines pour une durée de 75 jours. D'autre part, cette commune a bénéficié d'une nouvelle zone d'activité laquelle sera aménagée du côté de la route des carrières. La commune a aussi bénéficié de la commercialisation de la 4G LTE. Les dizaines, voire les centaines de milliers de demandes de lignes fixes non encore satisfaites, sont autant de clients potentiels pour la 4G fixe dans cette commune. C'est une aubaine pour tous les amateurs d'Internet.

Batna

27 millions de m3 stocké au barrage de Koudiat Medouar

Le volume d'eau du barrage de Koudiat Medouar (Batna) a atteint ce mois d'avril, 27 millions de m3, enregistrant une "augmentation sensible", a indiqué dimanche le directeur des ressources en eau, Abdelkrim Chebri. Les récentes précipitations et les transferts quotidiens de 40.000 m3 provenant du barrage géant de Beni-Haroun (Mila) dans le cadre de "la ligne verte d'urgence", ont contribué à l'augmentation du volume d'eau stocké qui est passé de 23 millions de m3 à 27 millions, a précisé le même responsable. Affirmant que l'abondance de la neige sur les montagnes de la capitale des Aurès a considérablement changée la donne, cette saison, M. Chebri a indiqué que le volume d'eau stocké permettra de "résorber une partie du déficit" enregistré dans la distribution d'eau potable au profit, notamment, au chef lieu de la wilaya, et dans les communes d'Arris, de Barika et d'Ain Touta. Le barrage de Koudiat Medouar, situé non loin de la commune de Timgad, d'une capacité globale de 74 millions m3, avait atteint ses plus bas niveaux depuis son inauguration en 2003, du fait de la sécheresse qui a frappé la wilaya de Batna durant les deux dernières années. Une situation qui avait nécessité l'engagement, par les pouvoirs publics, d'un projet portant sur une "ligne verte d'urgence" pour un transfert hydraulique à partir du barrage de Beni Haroun. L'achèvement des travaux de la seconde tranche de ce projet permettra de résorber "définitivement" le déficit enregistré dans la wilaya de Batna en matière d'alimentation en eau potable, affirment les responsables du secteur de l'hydraulique.

Environnement

Un apport financier considérable pour Oran

La wilaya d'Oran figure parmi 10 wilayas à travers le pays à avoir bénéficié d'un financement de 250.000 euros pour des projets visant à la protection de l'environnement. Les autres wilayas concernées sont Boumerdès, Tipaza, Tamanrasset, El Oued, Tizi-Ouzou, M'Sila, Naâma, Blida et Bordj Bou Arréridj. En effet, il s'agit de 10 associations activant dans le domaine environnemental qui grâce à une action du Programme de petites initiatives pour les organisations de la société civile en Algérie (PPI-OS-CAN Algérie), se sont vu oc-

troyer des aides financières pour la concrétisation de divers projets pour la valorisation écologique.

Ces associations de protection de l'environnement ont bénéficié d'un financement de 230.000 euros sur la période 2014-2017 et auxquels s'ajoutent 20.000 pour améliorer leurs capacités de gestion, explique le coordinateur régional Afrique du Nord du programme, Maher Mahjoub, en marge d'un atelier d'évaluation.

Ce dernier est une initiative de l'Union internationale pour la conservation de la nature

(UICN) à laquelle a adhéré le ministère algérien des Ressources en Eau et de l'environnement ayant délégué un représentant pour y assister. De son côté, la coordinatrice nationale Algérie, madame Farida Aït Kaci, a souligné que les associations avaient signé, depuis six mois, leurs conventions de financement et qu'il fallait organiser un atelier d'appui aux projets associatifs bénéficiaires. Selon elle, cet atelier a pour objectif l'appui des associations dans la rédaction de leurs rapports d'activités, la gestion administrative et comptables de

leurs projets ainsi qu'un appui dans le domaine de la communication sur ces projets. Les 10 projets financés en Algérie s'inscrivent dans les axes prioritaires du secteur de l'environnement tels que l'éducation environnementale, l'utilisation rationnelle de l'énergie et de l'eau, la préservation des systèmes hydro-agricoles oasiens, l'écotourisme, la préservation des écosystèmes côtiers ainsi que la valorisation des produits du terroir, en particulier le pollen et la préservation de l'abeille saharienne.

Saïd S

DÉVELOPPEMENT LOCAL À SOUK-AHRAS

1 000 logements sociaux attribués avant le Ramadhan

La wilaya de Souk-Ahras connaît ces derniers temps de profondes mutations, marquées par le développement de ses différents secteurs d'activité en sus de la création de nouveaux pôles d'investissement dont la visée est de stimuler notamment le tourisme.

Cette activité, négligée jusqu'à aujourd'hui dans la région, démarquera sans l'ombre d'un doute, après l'aval pour la construction de trois hôtels 4 étoiles au chef-lieu de la wilaya de Souk-Ahras dans le cadre de la concession, les travaux de ces infrastructures hôtelières seront incessamment engagés.

Fillali Abdelghani, wali de la wilaya de Souk-Ahras a donné lors d'un point de presse tenu jeudi dans son bureau un bilan d'activité de plusieurs secteurs ainsi que la nouvelle dynamique que connaît la région. Ce commis de l'Etat tenant compte des aspirations de la population, de la relation administration et administrés, prenant acte des directives du Premier ministre qui a exhorté les walis au mois d'août 2015 à être à l'écoute du citoyen, nous a déclaré : «pendant le mois de février de l'année en cours, 18 591 citoyens ont été reçus à travers la wilaya, les APC, dairas, administrations, wali», conclusion logique de ce constat, l'important c'est la prise en charge des requêtes des citoyens.

Au chapitre de l'investissement pour booster ce créneau et en faire le levier du développement, compte tenu de l'état de dégradation de

Baoulou, créée au début des années 1990 nécessitant une profonde réhabilitation présentement, ce lieu est devenu un espace inadéquat alors que les investisseurs ont besoin d'une vraie zone industrielle, dans ce contexte le premier responsable de la wilaya a entamé une opération d'assainissement de l'investissement et d'autres zones ont été créées à l'instar de celle de M'daourouch, Bir Bouhouch dans le but d'offrir un véritable parc à même de faire sortir la région de sa léthargie.

Le point le plus important soulevé est le secteur de l'habitat, chiffre à l'appui ; le chef de l'exécutif a préféré nous présenter les réalisations de ce secteur qui a vraiment fait du chemin ces dernières années ; à ce sujet, il est patent de savoir que 3 166 logements tous segments confondus sont en cours de réalisation à Souk-Ahras dont 2 900 unités ont été confiées aux Chinois.

1 000 familles seront logées dans des logements de type LPL avant le mois de Ramadhan, «460 au chef-lieu de la wilaya, 155 à Hennancha, 200 à M'daourouch en sus des 50 FNPOS, 30 à Ouillen, 100 entre Bir Bouhouch et

Boumarafi. Quant au quota de Oum Ladheim, Terguelt, Drea, ils seront distribués en été.

Pour les 1 500 logements AADL de Souk-Ahras et les 500 de M'daourouch, ils ont eu l'accord du gouvernement de gré à gré et ils seront confiés à une firme chinoise. A propos du logement promotionnel public, cette alléchante formule a trouvé peu d'engouement chez les souscripteurs sur les 1 500 unités, seuls 78 souscrip-

teurs ont payé leurs quote-part, le nœud gordien du problème est le coût exorbitant pour le nombre des demandeurs de logements sociaux ; ils sont au nombre de 29 721 et pour le rural 183 80 demandes.

En matière d'infrastructures scolaires à ce titre a-t-il ajouté, la wilaya de Souk-Ahras livrera pour la rentrée scolaire 2016-2017, 5 nouveaux lycées, 4 CEM et 7 écoles primaires. Concernant le

couffin de Ramadhan, 140 millions de dinars ont été octroyés par le ministère de la Solidarité, pour subvenir aux besoins des familles démunies. En matière d'alimentation en eau potable et d'infrastructures hydrauliques, 50 milliards de centimes ont été injectés à ce secteur pour la rénovation du réseau d'AEP et assurer une bonne alimentation en eau potable des citoyens.

Barour Yacine

Aménagement urbain à Telagh **110 millions DA débloqués**

Une enveloppe de 110 millions DA a été dégagée pour l'amélioration de la qualité de vie des habitants et l'image de quelques quartiers du chef-lieu de Telagh. C'est dans le but de promouvoir la qualité environnementale des occupants que les autorités locales de l'APC de Télagh, se sont engagées à lancer des travaux de renouvellement du réseau vétuste d'AEP du quartier 5-Juillet. L'objectif est d'alimenter régulièrement les habitants en eau potable.

Dans le même quartier, des travaux de bitumage des routes détériorées et tant revendiqués par les habitants ont été lancés, tout comme les travaux d'aménagement des trottoirs et l'éclairage public qui faisait défaut. Une partie de cette enveloppe sera réservée à des travaux similaires pour l'amélioration urbaine et d'aménagement, ainsi que le renouvellement du réseau d'AEP et l'aménagement urbain du quartier 19 Mars, dont les habitants ont, à plusieurs occasions, réclamé de tels projets.

S. D.

ALGER

Des associations bénéficient d'un financement pour améliorer les capacités de gestion

Dix (10) associations de protection de l'environnement ont bénéficié d'un financement de 250.000 euros grâce à une action du Programme de petites initiatives pour les organisations de la société civile en Algérie (PPI-OSCAN Algérie), a indiqué vendredi à l'APS un responsable du programme. Ces associations de protection de l'environnement ont bénéficié d'un financement de 230.000 euros sur la période 2014-2017 et auxquels s'ajoutent 20.000 pour améliorer leurs capacités de gestion, explique le coordinateur régional Afrique du Nord du programme, Maher Mahjoub, en marge d'un atelier d'évaluation. Ce dernier est une initiative de l'Union internationale pour la conservation de la nature (UICN) à laquelle a adhéré le ministère algérien des Ressources en Eau et de l'environnement ayant délégué un représentant pour y assister. De son côté, la coordinatrice nationale Algérie, madame Farida Aït Kaci, a souligné que les associations avaient signé, depuis six mois, leurs conventions de financement et qu'il fallait organiser un atelier d'appui aux projets associatifs bénéficiaires. Selon elle, cet atelier a pour objectif l'appui des associations dans la rédaction de leurs rapports d'activités, la gestion administrative et comptables de leurs projets ainsi qu'un appui dans le domaine de la communication sur ces projets. Les 10 projets financés en Algérie s'inscrivent dans les axes prioritaires du secteur de l'environnement tels que l'éducation environnementale, l'utilisation rationnelle de l'énergie et de l'eau, la préservation des systèmes hydro-agricoles oasiens, l'écotourisme, la préservation des écosystèmes côtiers ainsi que la valorisation des produits du terroir, en particulier le pollen et la préservation de l'abeille saharienne. Les wilayas concernées sont Boumerdès, Oran, Tipaza, Tamanrasset, El Oued, Tizi-Ouzou, M'Sila, Naâma, Blida et Bordj Bou Arréridj.

Ouahab D.